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德国阿福的上海“慧”生活
方 翔

!王者荣耀"事件#能否催生游戏分级$

近日，人民网与人民日报发文“三评”手游《王者荣耀》，
“是娱乐大众还是‘陷害’人生？”“加强社交游戏监管刻不容
缓”、“防范网游成瘾 亟待屏障升级”；央视财经官方公众号也
推文“王者不再荣耀？腾讯摊上大事儿了”。多篇文章把以《王
者荣耀》为代表的游戏再次送上舆论的风口浪尖。腾讯股票市
值一日蒸发千亿港币。

各方声讨下，腾讯紧急宣布，为了更好地保障未成年人健
康成长，将以《王者荣耀》为试点，推出健康游戏防沉迷系统的
“三板斧”。但是，仅靠限玩令能否让孩子远离沉迷？《王者荣
耀》事件，会不会就此催化中国游戏分级制度？引发各方热议。
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! ! ! ! !早在"健康融入所有政

策# 成为全球公共卫生界的

口号前$ 中国就已经通过爱

国卫生运动践行着这一原

则$ 为提高中国人民的健康

水平做出了巨大贡献$ 并在

许多领域激励着其他国家$

为政府各部门% 各机构以及

社区携手合作$ 共同解决最

紧迫的公共卫生问题提供了

可借鉴的模式& '

%%%世界卫生组织昨向

中国政府颁发 &社会健康治

理杰出典范奖#!以纪念中国

爱国卫生运动开展 !"周年$

!目前来说$剩下的贫困

人口都是难啃的 "硬骨头($

靠常规的办法难以解决他们

的脱贫问题$ 一定要采取超

常规的方法& '

%%%国务院扶贫办负责

人昨天在新闻发布会上指

出! 脱贫攻坚还剩 #年多时

间!如果不抓紧早一点把深度

贫困地区这个难题攻下来!到

$%$% 年就难以如期实现全

面脱贫$ 电子商务和互联网

就是非常有效的超常规方法$

!法规不可缺失$上路试

验自动驾驶技术的企业$同

样不能无视道路规则和公众

安全&例如$企业应当定期披

露自动驾驶技术的进展$对

上路的测试车辆应进行清晰

标识$ 以及提前告知公众测

试路线和时间等等&否则$法

律存在盲区$企业又进行)盲

测($就是以牺牲公众的人身

安全为科技进步的代价& '

%%%针对百度发布的无

人车上路测试视频! 昨天北

京市交通管理局相关负责人

表示! 无人驾驶车辆若未办

理测试车上路的相关准许手

续就驶入五环的行为应属于

违反交通法规$ 钱江晚报今

天发表署名文章指出$

!长远来看$紧缩调控不

能无限期持续$长效机制建设

刻不容缓& 在房地产税方面$

预计未来将分时间批次%分具

体方案逐步落地%区别执行& '

%%%交行首席经济学家

连平昨天在交银集团&$%&'

年下半年宏观经济金融展

望# 发布会上展望下半年房

地产政策时表示$

!林校长在演讲中要求

学生守住原则和底线$ 引发

诸多共鸣&值得反思的是$大

学要求学生做到的$ 大学本

身在办学过程中是否做到$

是否坚持了价值判断% 守住

道德底线$相信"吃亏就是占

便宜(了呢* '

%%%针对北大校长林建

华的毕业致辞! 教育学者熊

丙奇指出! 培养真正的社会

精英! 需要大学转变传统的

办学理念和育人模式! 其中

十分重要的是! 需要坚守大

学使命和大学精神$

! ! ! ! !+王者荣耀,引发了一系列事

件$ 比如说未成年人不好好学习$

把自己的身心健康都耽误了$就为

了玩游戏%沉迷于游戏& 这些问题

不单是一个未成年权益的问题$而

且是一个社会问题& +王者荣耀,这

款游戏在整个手游市场份额比较

大$用户越多$意味着要承担更多

的社会责任& '

%%%中国政法大学副教授朱

巍认为!未成年人沉迷游戏已经是

一个不可忽视的社会问题!腾讯作

为大企业!理应以身作则$

!总的来说还是)节制(这两个

字$ 游戏这个东西已经深入大众$

不可能把它完全隔绝掉$在这样的

情况下希望孩子能够知道学习生

活跟娱乐之间的一个平衡$其实掌

握这样的一个平衡对未来的健康

成长也是很有帮助的$所以我们是

机制上的一个保证$ 希望能和孩

子%父母达成一个平衡的状态& '

%%%腾讯互动娱乐相关负责

人李先生

!现代消费主义社会$消费更

注重体验性和带入性$网络游戏正

好满足了这二点& 有研究表明$长

期沉浸于网络游戏$会影响人的神

经系统$开发者利用这一点$直击

人的生物特点& 网络游戏不可怕$

可怕的是沉浸于此的人会丧失社

会性$而这正是人类区别于其他物

种乃至人工智能的特点之一& '

%%%复旦大学社会学博士'上

海应用工程技术大学教师朱敏认

为!应对此保持足够的警惕$

!游戏是有价值观的$游戏人$

是懂得情感的&我们去节制未成年

人玩游戏$并不是要放弃什么& 恰

恰相反$这是一种建设& '

%%%(王者荣耀) 制作人李旻

发表题为(为了爱!为了梦想)的公

开信$

!家长需要的是当孩子刚开始

认识一个新生事物的时候就去引

导他$ 告诉他新生事物的利和弊$

在享乐过程当中要把握的分寸&例

如$在暑期的时候应该要快快乐乐

地去休息%去玩$而不是面对着手

机%电脑游戏& 关键还是我们家长

的引导$千万别孩子在做功课家长

在打游戏$我想这就更有损孩子的

成长了& '

%%%广东省青少年研究中心原

主任曾锦华认为! 家长对孩子的引

导从孩子接触新事物时就该开始$

!由监管部门对游戏进行专业

的分级$ 确定游戏的适用人群$要

求经营方严格按规定经营$这是避

免游戏对未成年人产生严重负面

影响的可行办法$也是国际经验& '

%%%$&世纪教育研究院副院

长熊丙奇认为!政府部门的分级监

管'游戏出品方经营方的合法规范

经营'监护人按分级制度履行监护

指导责任!是中国游戏市场既规范

经营又避免让未成年人陷入网瘾

的必然选择$

!制定的过程受到当地社会人

文环境的影响$相应来讲国外先进

的机制在国内不一定行得通$因为

包括游戏行业$简单的复制粘贴只

会导致在可执行层面无法落实这

样的效果$因为我们一方面需要一

个循序渐进的过程$ 另一方面$我

国现有的国情决定了游戏分级它

的执行性会有所欠缺& '

%%%作为世界游戏大国之一!

美国的分级制度有着最悠久的历

史和最完整的体系!以北美的 ()!

*+,(-./0.12-3/-. )45.610/ *1.!

2-7 +41089游戏分级系统为例!游

戏设定为适合 #岁以上'!岁以上'

&%岁以上'&#岁以上'&'岁以上'

&:岁以上及成人玩家 !级$这样的

分级模式能否在我国复制*在互联

网专家王越看来!简单地复制粘贴

可能会出现水土不服$

本栏编辑 潘高峰

! ! ! !今年 !"#汉堡峰会前夕!在上

海生活的德国人阿福给德国总理默

克尔写了一封信!其中提到"现在是

时候德国人也该向中国人学点什么

了!比如!他们正在打造的无现金社

会#$ 这一下阿福又火爆了网络$

作为一名老家在德国小镇的资

深上海洋女婿! 阿福走在街头很容

易被认出来$胖胖的样貌%夸张的表

情! 最为重要的还是他那口流利的

汉语$ 去年 !"#杭州峰会!阿福到

杭州实现了无现金一日游& 今年汉

堡 !"#峰会前!阿福又给默克尔写

了一封信!同时拍下视频现身说法!

讲述今天在上海无现金的普通日

常'从扫码骑车出门!到买小菜%逛

豫园都只要扫一扫((不用带钱包

出门! 已经成为他眼里最幸福的中

国生活方式之一$ 他想说'"一直说

中国人要向德国人学习工业 $%#!

现在是不是也到了德国人该向中国

人学习的时候了) *

这封信写出去以后!没想到得到

了中国和德国两个国家网友的一起

点赞!满满正能量$ 在微博上!不少去

德国的中国留学生纷纷表示!在德国

没法像在国内这样不用带钱包出门!

因为坐个公交车都要几毛几分地找

零! 甚至毕业回国的时候有人因为

硬币太多都只能送给房东$ 还有不

少德国网友在阿福脸书账号下留

言!期盼默克尔总理给阿福回信!支

持德国加快接受新技术的步伐$

+到了中国!我最大的变化就是

,瘦-了两斤!不是因为减肥瘦的!而

是因为不需要带钱包$ 德国人比较

保守! 很难接受新的东西& 相比之

下!中国人比较有创意和灵活性!很

愿意尝试新事物$其实!我一直想要

为中国人与德国人之间的民间交流

做些事情$ #在中国生活了多年的阿

福说!+之前我曾经参加上海的一档

电视节目!叫.生活大不同/!当时我

就介绍了许多德国人的生活故事!

后来我又自己开通了微博! 没想到

一下子就火了$ 我觉得随着现在中

国人出国的越来越多! 德国也有许

多中国游客! 他们对于德国的了解

越来越多! 但是德国人对于中国普

通人的生活!了解得并不多!我很希

望能够成为两国民间交往的桥梁$ *

阿福曾在同济大学和复旦大学

分别进修!和上海最重要的缘分!就

是娶了个上海太太$ 胖胖的形象让

阿福第一眼就给观众带来亲切的感

觉!"我觉得之所以我能在中国成为

,网红-! 最为重要的还是我传播的

是正能量!无论是中国人!还是德国

人!他们的梦想都是一样的!比如健

康的身体%幸福的家庭等$ 在德国!

我的家庭并不富裕! 我是靠着中国

和德国政府的奖学金才来到了中

国!现在我希望通过自己的努力!能

够让更多的中国人了解德国! 也让

更多的德国人有机会来到中国$ *

"其实!我说的就是日常生活的

一些点点滴滴$ 在上海! 无论打出

租!或者街边买瓶水%买朵花!甚至

缴水电煤费! 我都可以用我的支付

宝支付!而在德国!我出门必须要带

钱包$ *阿福说!"其实!中国和德国

之间有许多可以互相学习的地方$

中国的智慧生活已经走在了世界的

前列!德国人要是离开钱包!恐怕就

活不了$虽然德国人非常保守!但是

他们做事的严谨%认真!值得中国人

学习!像我爸爸三十年前造的房子!

今天来看!还像新的一样$ *

实际上! 阿福的感受并不是一

个外国人的单一感受! 这已经是中

国人的生活日常$以上海为例!在这

个常住人口超过 "$##万的中国特

大城市里! 目前六成人家的电费都

用支付宝缴纳!占比全国第一&超过

&'(的出租车都支持扫一扫& 各种

街头小店% 流动摊位也大部分能用

支付宝$ 就像阿福在视频里说的'

"连给老婆买朵花都能用支付宝$ *

"今天的中国!高铁%网购%支付

宝%共享单车被称作新四大发明$ *

阿福说!"我希望德国人能够通过了

解这些在中国流行的新兴事物!对

中国更加了解$ *
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